

# Vor dem Kreuzzeichen ein dreifaches Oche Alaaf

Feiern und beten: **Fastelovvendsjoddesdengs** der Tropi-Garde zieht fast 500 kostümierte Besucher nach St. Fronleichnam

**VON HOLGER RICHTER**

**Aachen.** Wer am Samstagabend zum Gottesdienst nach St. Fronleichnam wollte, hätte denken können, er wäre in die Christmette geplattzt. So voll war die Kirche, die im Volksmund nur St. Makei heißt. Aber St. Makei war am Karnevalssamstag sogar noch voller als am Heiligen Abend. Denn schließlich hatte die Tropi-Garde zum Fastelovvendsjoddesdengs geladen. „Das ist die Messe mit den meisten Besuchern im Jahr“, weiß Pfarrer Markus Frohn, „da kommen mehr als an Weihnachten.“

Und so war es auch am Samstagabend – obwohl, oder gerade weil eine karnevalistische Messe mit einem ökumenischen Dreigestirn dreier Pfarrer in Heinsberg jetzt für Kritik in erzkatholischen Kreisen gesorgt hatte. „Wir haben heute ein großes Anliegen“, sagte Tropi-Generalin Sarah Siemons zur Begrüßung, „wir wollen zusammen feiern – und zwar Gottesdienst und Fastelovvend.“ Manche sagten,

dass sei Blasphemie, zitierte Siemons die Berichterstattung unserer Zeitung. „Wir glauben das

nicht“, stellte sie unter dem Beifall der knapp 500 kostümierten Besucher fest. Also stimmte Markus

Frohn – er ist Ehrenmitglied der Tropi-Garde und wurde von Generalin Siemons augenzwinkernd

nicht als Pfarrer, sondern als Sitzungspräsident angekündigt – noch vor dem Kreuzzeichen ein dreifaches Oche Alaaf an.

Und so ging es weiter: Als Kyrie spielte der Musikverein Hahn „Der liebe Gott weiß, dass ich kein Engel bin“, als Tagesgebet zitierte Tropi-Gardist Jan Savelsberg den Höhner-Song „Echte Fründe“, zur Lesung las sein Kollege Michel Vanderheiden die Geschichte der Arche Noah in einer freien Übersetzung von Hein Engelhardt auf Öcher Platt, das auch Sitzungspräsident Frohn ausschließlich nutzte – Evangelium, Vater Unser und Glaubensgeheimnis inklusive.

## Kollekte fürs Josefshaus

Und die Kollekte war für die Offene Tür Josefshaus, wo die Tropi-Garde gerade wieder vier handgemachte Karnevalssitzungen absolviert hat. Und die waren mindestens ebenso gut besucht wie St. Makei beim Fastelovvendsjoddesdengs am Karnevalssamstagabend.



Da ist die Kirche voller als am Heiligen Abend: Pfarrer Marcus Frohn zelebriert den traditionellen Fastelovvendsjoddesdengs der Tropi-Garde in St. Fronleichnam.  
Foto: Ralf Roeger